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РЕФЕРАТ 

Дипломная работа 61 с., 111 источников. 
Ключевые слова: РАСТОРЖЕНИЕ БРАКА, ПРИЗНАНИЕ БРАКА 

НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ, МЕЖДУНАРОДНОЕ ЧАСТНОЕ ПРАВО, 

КОЛЛИЗИОННОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ. 

Объект исследования — общественные отношения, возникающие 

вследствие расторжения брака и признания его недействительным в 

международном частном праве. 

Цель работы: выявление и решение проблем теоретического и 

практического характера в области расторжения брака и признания его 

недействительным в международном частном праве.  

Методы исследования: формально-логический, системно-

структурный, сравнительного анализа. 

В результате проведенного исследования осуществлен сравнительно-

правовой анализ универсальных, региональных, а также двусторонних 

международных договоров, норм национального законодательства 

Республики Беларусь и иностранных государств, регулирующих отношения в 

области расторжения брака и признания его недействительным; 

аргументирована нецелесообразность введения института сепарации в 

законодательство Республики Беларусь; обоснована необходимость участия 

судьи-медиатора в делах о расторжении брака, в том числе осложненного 

иностранным элементом; определены новые основания для признания брака 

недействительным, отвечающие современным реалиям (смена пола и 

наличие ряда заболеваний у супругов или лиц, вступающих в брак); 

предложено в определенных ситуациях проводить процедуру признания 

брака недействительным во внесудебном порядке; разработаны оптимальные 

подходы коллизионного регулирования к расторжению брака и признанию 

его недействительным; сделан вывод о возможности присоединения 

Республики Беларусь к ряду Конвенций в рассматриваемой в работе области. 

В работе рассмотрена правоприменительная практика в области расторжения 

брака и признания его недействительным, выявлены и сформулированы 

положения по совершенствованию белорусского законодательства в области 

расторжения брака и признания его недействительным, осложненных 

иностранным элементом. 

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. 

Использованные материалы и результаты дипломной работы являются 

достоверными. Работа выполнена самостоятельно. 

Значимость работы: результаты исследования могут быть 

использованы в учебном процессе, нормотворческой и правоприменительной 

деятельности. 



ABSTRACT 

Thesis: 61 pages, 111 sources. 

Keywords: DISSOLUTION OF MARRIAGE, ANNULMENT OF 

MARRIAGE, PRIVATE INTERNATIONAL LAW, COLLISION 

REGULATION. 

The object of research is the social relations arising in the process of 

dissolution of marriage and  its annulment in private international law. 

The purpose of the work: the identification and solution of theoretical and 

practical problems in the field of divorce and its annulment in private international 

law. 

Methods of research: formal-logical, system-structural, comparative 

analysis. 

As a result of the study  there was done a comparative legal analysis of 

universal, regional, as well as bilateral international treaties, norms of the national 

legislation of the Republic of Belarus and foreign countries, regulating relations in 

the field of dissolution of marriage and its annulment; applicable approaches to 

conflict resolution of dissolution of marriage and its annulment have been 

developed. In the course of the study, it was concluded that it is not appropriate to 

introduce separation into the legislation of the Republic of Belarus, because there 

are mechanisms for family preservation and protection of the interests of the 

motherhood and childhood. It's necessary to introduce a new type of conciliatory 

procedure within the mediation institute as "mediation in the course of a legal 

consultation" with the participation of a mediator - judge. The procedure will 

resolve disputes without adjudication. The law enforcement practice in the field of 

dissolution of marriage and its annulment is considered, provisions for improving 

the Belarusian legislation in the field of dissolution of marriage and its annulment, 

complicated by a foreign element, are identified and formulated. 

Reliability of materials and the results of the thesis. The materials used 

and the results of the thesis are reliable. The work was done individually. 

Significance of the work: the results of the research can be used in the 

educational process, normative and law enforcement activities 

 

 
 


